

# EuroSkills: CNC-Fräser aus Götzis hat Gold in Dänemark im Visier

**Von 9. bis 13. September 2025 wird Herning in Dänemark zum Zentrum der europäischen Berufsvielfalt. 600 junge Fachkräfte aus 32 Ländern zeigen in 38 Berufen ihr Können – rund 100.000 Besucher werden erwartet. Aus Vorarlberg sind in diesem Jahr vier Teilnehmer:innen am Start, darunter Markus Manser aus Bezau. Er vertritt Österreich im Bodenlegen.**

**BEZAU.** In Herning zählt jeder Handgriff. Wenn 600 der besten Nachwuchskräfte Europas vor 100.000 Fans ihr Können beweisen, steht Präzision an oberster Stelle. Markus Manser aus Bezau ist einer von ihnen – und wird Österreich bei EuroSkills 2025 im Beruf Bodenlegen vertreten. „Ich freue mich riesig darauf. Als ich erfahren habe, dass ich teilnehmen darf, war das einfach nur: Wow! Diese Chance wollte ich unbedingt nutzen“, erzählt der 20-Jährige.

Manser arbeitet seit Abschluss seiner Lehre (mit Auszeichnung) 2022 bei Stipo Fußböden in Bezau. Sein Handwerk lebt von Genauigkeit, Ausdauer und einem geschulten Blick fürs Detail. „Mich begeistert, dass ich am Ende des Tages sehe, was ich geleistet habe. Es ist immer wieder schön, eine fertige Baustelle zu hinterlassen und die Freude der Kunden zu sehen“, erklärt er.

## Frühe Begeisterung

Die Begeisterung für seinen Beruf begann schon in der Schule. „Die Firma hat sich bei uns vorgestellt, ich habe dann ein Praktikum gemacht und wusste sofort: Das will ich lernen.“ Heute gehört er zum Team, arbeitet selbstständig auf Baustellen und übernimmt Verantwortung. „Ich achte auf saubere Arbeit und bin gerne auf mich gestellt – das macht den Beruf spannend.“

Seine Genauigkeit und sein Ehrgeiz haben Manser auch bei Wettbewerben weit gebracht: Er gewann den Bundeslehrlingswettbewerb, holte sich damit die Qualifikation für EuroSkills – und trainiert nun mit voller Konzentration für die EM in Dänemark. „Ich möchte zeigen, was ich kann und mich auch im internationalen Vergleich behaupten“, erklärt die Medaillenhoffnung.

## Kühler Kopf in heißen Phasen

Dass er Drucksituationen kennt und meistert, dafür sorgen auch seine Hobbys. Als aktiver Rettungssanitäter und Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr lernt er, in stressigen Situationen den Überblick zu behalten. „Das hilft mir auch im Beruf. Ich bleibe ruhig und konzentriert, egal wie kompliziert es wird.“

Besonders freut er sich auf den Austausch mit anderen Teilnehmern. „Es ist spannend zu sehen, wie andere an die Aufgaben herangehen. Man kann viel lernen und neue Ideen mitnehmen“, sagt er. Persönlich und beruflich will er die Chance in Herning nutzen. „Ich möchte viele neue Erfahrungen machen, mich weiterbilden und vielleicht nach EuroSkills auch die Meisterprüfung angehen.“

## Alles geben für den Erfolg

Unterstützt wird der Vorarlberger von Georg Spiegel von Spiegel Parkett in Dornbirn. Der Experte bereitet die junge Fachkraft auf den Wettbewerb vor. „Das ist für mich eine große Hilfe“, betont Manser.

Für ihn steht darüber hinaus fest: EuroSkills ist nicht nur ein Wettbewerb, sondern eine große Bühne, um zu zeigen, was das Handwerk kann. „Es ist eine einmalige Gelegenheit, sich mit den Besten zu messen. Ich werde alles geben, damit ich am Ende stolz sagen kann: Ich hab mein Bestes gezeigt.“

**Fotos** (Credit: SkillsAustria/Florian Wieser)

- **Manser.jpeg**: Will beim Bodenlegen an Europas Spitze: Markus Manser ([hier zum Foto](#))
- Weitere Bilder finden Sie auf unserem Flickr-Kanal ([hier klicken](#)).

Videos	Homepage	Facebook	Instagram
<a href="#">SkillsAustria - YouTube</a>	<a href="http://www.skillsaustria.at">www.skillsaustria.at</a>	<a href="#">SkillsAustria   Facebook</a>	<a href="#">SkillsAustria (@skillsaustria)</a>

## Über SkillsAustria

SkillsAustria ist ein gemeinnütziger Verein und agiert als österreichisches Kompetenzzentrum für Berufswettbewerbe und Talentförderung in der Berufsbildung. Durch die Berufsmotivation und Berufsorientierung leisten wir einen nachhaltigen und aktiven Beitrag zur Fachkräftesicherung.

SkillsAustria organisiert AustrianSkills, die österreichischen Staatsmeisterschaften der Berufe. Deren Sieger repräsentieren als Team Austria die Kompetenz und Perfektion junger Fachkräfte bei den internationalen Berufswettbewerben EuroSkills & WorldSkills. Durch die herausragenden Leistungen auf nationaler und internationaler Ebene sind die Teilnehmer die Botschafter für den Ausbildungsstandort Österreich und das Aushängeschild für Ausbildungsbetriebe und Schulen. Der Einsatz und die Erfolge der Skills-„Heroes“ leiten Jugendliche bei der Berufswahl und motivieren zur persönlichen Weiterentwicklung im Beruf. SkillsAustria macht die Leidenschaft zum Beruf sowie den Beruf zur Leidenschaft.

## Wir fördern Zukunft

Seit 1958 ist die Wirtschaftskammer Österreich Mitglied von WorldSkills International und entsendet seit 1961 regelmäßig ein österreichisches Team zu den internationalen Berufsweltmeisterschaften. Zudem ist die WKÖ seit 2007 Mitglied von WorldSkills Europe. Österreich ist bei EuroSkills seit den ersten Europameisterschaften 2008 am Start.

SkillsAustria wird von der WKÖ, den neun Wirtschaftskammern in den Bundesländern sowie den Fachorganisationen der Sparten Gewerbe und Handwerk, Industrie, Tourismus und Freizeitwirtschaft, Information und Consulting, Handel sowie Transport und Verkehr finanziert. Mitfinanziert werden die Tätigkeiten von Seiten des Bundesministeriums für Wirtschaft, Energie und Tourismus (BMWET) sowie des Bundesministeriums für Bildung (BMB). Premium-Partner von SkillsAustria ist die BAWAG Group.

Unterstützt wird das SkillsAustria-Team zusätzlich von Giesswein Walkwaren AG, workwear engelbert strauss, Schütze Schuhe, Würth, dem WIFI Österreich und dem Fachverband Personenberatung und Personenbetreuung.

## Rückfragen & Kontakt:

Christoph Sammer

SkillsAustria – Verein zur Förderung von Berufswettbewerben

Kommunikation & Medienbetreuung

+43 664 233 0908

[christoph.sammer@skillsaustria.at](mailto:christoph.sammer@skillsaustria.at)

